



Les offrandes

1. Les directives de la Parole de Dieu
2. La pratique de l'offrande
3. Donner est un acte d'adoration
4. Comment recueillir les offrandes?
5. Quand recueillir les offrandes?
6. Recommandations pratiques et buts

1. Les directives de la Parole de Dieu

Nos contributions volontaires régulières ainsi que les dons aux pauvres doivent être déterminés selon les directives de la Parole de Dieu.

- a. Lorsqu'Israël se réunissait pour célébrer la bonté du Seigneur, il n'était permis à personne de venir devant le Seigneur les mains vides. « *Chacun donnera ce qu'il pourra, selon la bénédiction que l'Éternel, ton Dieu, lui aura accordée* » (Dt 16.17).
- b. Le Seigneur promet de bénir ceux qui donnent fidèlement. « *Honore l'Éternel avec tes biens et avec les prémices de tout ton revenu : alors tes greniers seront abondamment remplis, et tes cuves regorgeront de vin nouveau* » (Pr 3.9-10).
- c. « *Mais quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta main droite, afin que ton aumône se fasse en secret, et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra* » (Mt 6.3-4).
- d. « *Que chacun de vous, le premier jour de la semaine, mette à part chez lui ce qu'il pourra selon ses moyens...* » (1 Co 16.2).
- e. « *Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte; car Dieu aime celui qui donne avec joie* » (2 Co 9.7).

2. La pratique de l'offrande

Autrefois, les premiers fruits de la récolte étaient donnés sous forme de denrées. Tous ceux qui étaient présents pouvaient voir ce qui était offert au Seigneur. Progressivement, ces dons en nature ont été remplacés par des offrandes sous forme d'argent. Ce n'est pas parce que personne ne sait combien d'argent nous mettons dans le panier qu'il nous serait permis de le faire négligemment ou sans y avoir réfléchi. N'arrive-t-il pas fréquemment que des personnes fouillent dans leurs poches et déposent quelques petites pièces de monnaie dans le panier?

3. Donner est un acte d'adoration

Lorsque nous donnons, nous devrions d'abord porter notre attention sur le fait que nous apportons des dons devant le Seigneur. Nos offrandes n'ont pas tant besoin d'être versées à des causes et à des organisations, mais plutôt d'être données au Seigneur dans le contexte de l'adoration de son nom.

- a. Le montant que nous donnons devrait être déterminé selon la mesure de nos bénédictions et non en fonction de la valeur d'une cause.
- b. Des offrandes régulières pour les gens dans le besoin produisent souvent moins d'enthousiasme que des causes spéciales que nous pouvons avoir à cœur. Cela est dû en partie au fait que l'on ne reconnaît pas que l'offrande est un acte d'adoration auquel l'Église participe de façon individuelle et communautaire.
- c. Des offrandes pour des causes particulières encouragent l'idée que nous pouvons choisir quelle cause soutenir ou non. Notre offrande devient ainsi fracturée, isolée et quelque peu individualiste. L'Église perd de vue sa raison d'être première qui est d'adorer notre Dieu dans la communion des saints.
- d. Donner à diverses causes peut nous faire perdre de vue que nous sommes en train d'adorer le Seigneur. Les diacres ont été ordonnés pour agir au nom du Seigneur et ont été nommés pour recueillir et gérer les offrandes et les distribuer au nom du Christ selon les besoins. La distribution des offrandes est leur responsabilité et ne devrait pas être laissée à la discrétion des individus.

4. Comment recueillir les offrandes?

La façon de recueillir les offrandes est très importante. Si elles ne sont pas recueillies correctement et apportées devant l'église, elles peuvent facilement perdre le sens d'un acte d'adoration. Pour mettre en évidence que les offrandes font partie de l'adoration, elles peuvent être précédées de la lecture d'un texte biblique, ou bien présentées devant le Seigneur par les diacres à un endroit approprié en avant de l'assemblée.

5. Quand recueillir les offrandes?

Certains préfèrent que l'offrande ait lieu après la prédication parce qu'il faudrait arriver à la prédication aussitôt que possible. Toutefois, il est tout aussi approprié que l'offrande ait lieu au début du culte où l'accent est mis sur la louange et l'adoration. Quoi qu'il en soit, il est important que chaque croyant prenne conscience que l'offrande est un acte d'adoration. Quand l'offrande est recueillie après la prédication, il arrive parfois que les gens se mettent à parler entre eux parce qu'ils ont l'impression que le culte est pratiquement terminé.

6. Recommandations pratiques et buts

- a. Éduquer l'Église sur l'importance de l'offrande qui est un acte d'adoration motivé par une obéissance reconnaissante.

- b. Éviter les offrandes spéciales et laisser les diacres déterminer à quels individus ou organisations donner et quel montant leur donner.
- c. Informer régulièrement l'Église au moyen de rapports indiquant les montants des offrandes reçues et des dons versés (en évitant de nommer les individus aidés).
- d. Faire précéder le moment de l'offrande par une parole appropriée ou par la lecture d'un texte de la Bible mettant en évidence que nos dons sont offerts au Seigneur.
- e. Mettre les offrandes recueillies à un endroit approprié en avant de l'église.

Peter Feenstra, pasteur

Traduit et adapté de *Training for Service*.

L'auteur est pasteur à la retraite qui a œuvré dans les Églises réformées canadiennes (CanRC).

www.ressourceschretiennes.com



2015. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))